

Comunicado Publico

En relación al corte de carretera en Laraquete y a las manifestaciones en distintos sectores de la Provincia de Arauco, Las Tomas, Comités y Recuperaciones de Terreno que participamos en esta coordinación provincial declaramos lo siguiente:

Actualmente las comunas de Curanilahue, Cañete, Los Álamos, Lebu y Arauco, junto a las localidades de Laraquete, Cerro Alto, Los Rios, Antihuala, Carampangue nos manifestamos en contra del actual modelo forestal y el gran responsable, Empresas Arauco, que nos tiene prisioneros, sin capacidad de expansión territorial para soluciones habitacionales que nos obliga a tomar terrenos para tener una vivienda digna y nos criminaliza, hostiga con guardias que actúan como paramilitares, sujetos vestidos con tenida militar, rostros cubiertos y armados. Luego ante la presencia de carabineros, se identifican como personal de seguridad de la empresa forestal; actualmente existe compromiso por parte de la forestal de detener las acciones intimidatorias y judiciales, pero esto no se ha respetado, tenemos tomas con órdenes de desalojo y desacato, así también dirigentes con órdenes de detención vigentes por el solo hecho de querer un terreno para tener una vida digna, es por esto que exigimos bajar las querellas, ordenes de desalojo y de detención inmediatamente que existen en contra de nuestra gente, dejar de hostigar a las nuevas tomas, generar la apertura en sus terrenos para la instalación de servicios básicos en los lugares donde ya viven personas y a generar un trabajo transversal con coordinación provincial.

También hacemos un llamado al actual Gobierno de Chile a acelerar la mesa de trabajo con el Ministerio de Vivienda para solucionar el petitorio de organizaciones ya mencionadas a corto plazo, la apertura de EFE a trabajar en el traspaso de terrenos a familias que ya viven y están organizadas, A CONADI que diferencie a mapuches urbanos de rurales y entregue apoyo a soluciones habitacionales, al Gobierno Regional y en especial a Rodrigo Díaz a que aceleren los recursos para compras de terrenos que solo ha sido dilatado bajo burocracias lentas, además a aquellos particulares, las forestales, municipios que no especulen con el valor de los terrenos y a los municipios de Arauco 7, excepto Curanilahue, a que reconozcan y trabajen formalmente con las organizaciones de la coordinación provincial.

Coordinación Provincial de Tomas, Recuperaciones y Comités por una
Vivienda Digna

Provincia de Arauco, 26 de abril de 2022